

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

DOMINGO 20 DE OCTUBRE DE 1867.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XVIII.

Núm. 5175.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
(Por trimestre. 22 rs.
(Por un mes... 10 rs.
Fuera de Córdoba. (Por un mes... 8 rs.
(Por trimestre. 28 rs.

Seccion editorial.

POSTDATA

DE LA CARTA DE MONSEÑOR DUPANLOUP AL COMENDADOR RATAZZI.

Es duro para un Obispo ver los intereses sagrados de la Religion mezclados á cada instante con las tenebrosas complicaciones de la política; es muy duro verse obligado á pisar este terreno y á rozarse incessantemente con la política, no tratando mas que de servir á la Religion. Pesame esta obligacion; sin embargo, la cumpliré hasta el fin.

Que caigan sobre mí la calumnia, la burla y las amenazas; que gentes honradas, cansadas de la lucha, ó que mis adversarios irritados traten de imponerme el silencio, que mi voz se pierda ó que no responda á mis esfuerzos, yo no dejaré de hablar, y hasta mi último momento multiplicaré á mi pais que conserve su honra y que no haga traicion al Papa.

¿Qué pasa en Italia á la hora presente, y qué es lo que allí va á pasar?

Nada de lo que allí acontece se asemeja á lo que acontece en otras partes. Allí nos encontramos con un gobierno y un pueblo especiales, que proceden de una manera especial, con un lenguaje especial, con mentiras especiales, con armas especiales. Nada puede explicarse allí según las leyes ordinarias de la lógica y del derecho. La razon, como la conciencia, queda confundida. Véase allí el engaño, organizado como no se le ha visto jamás; todo lo que pueda imaginarse mas increíble y absurdo, todas las insolencias y audacia revolucionarias, impotencia y complicidad gubernamental, es el olvido del honor, la violacion de la fé jurada, el insulto á todo lo que es sagrado entre los hombres, el desprecio á Francia, en fin; he aquí el espectáculo que nos presenta Italia en este instante.

Yo pregunté al Sr. Ratazzi si era un hombre honrado; el Sr. Ratazzi acaba de contestarme.

Yo creí, en mi simplicidad, que el Sr. Ratazzi no tenía mas alternativa que, ó prender á Garibaldi, ó dejarle hacer.

Un tercer partido habia, con el cual no contaba por no estar iniciado en la variedad de papeles que los italianos han inventado; y saben representar en el teatro de la política.

Estrano general ese Garibaldi que toma todos los papeles que quieren darle, y viene á desempeñar cualquier encargo que se le confía. Avanza ó retrocede como gusta; se esconde y vuelve á aparecer á la primera señal.

Se le arresta sin arrestarle. Se le encierra en casa dejándole hablar por la ventana. Se le guarda, pero se le guarda para mejor ocasion. Habia hecho una salida falsa y debia volver á los bastidores. Habia olvidado que estaba en negociaciones para ir á Roma por medios morales. En nombre de esta moral está á la vez libre y cautivo, retenido y en estado de obrar, preso pero no impedido. Confieso ingenuamente que no habia contado con esto.

¡Ved ahí, pues, un gobierno que declara que tiene en Italia un uno—porque Ratazzi no se atrevió á nombrar á Garibaldi—que se coloca por cima de las leyes en lugar de los grandes poderes de la nacion; que turba la tranquilidad y el crédito del Estado; que dificulta las operaciones rentísticas de que dependen el bienestar y el porvenir del pais; que viola las estipulaciones internacionales consagradas por el Parlamento y por el honor de la nacion.

Y contra semejante hombre no ha hecho Ratazzi durante muchos meses otra cosa que dejarle obrar; y solo despues que ese hombre ha organizado todo, que todo lo tiene dispuesto, y sus hombres están con las armas en la mano, Ratazzi principia á pensar en él.

¿Mas cómo? Esta nueva escena es ciertamente extraña: ese infractor declarado de las leyes, detenido como tal, es presentado como triunfador en Alejandria y en Génova. Ratazzi le hace llevar en carreta descubierta por las calles de la ciudad; desde las gradas del Real Palacio arenga al pueblo y al ejército; qu en le prende por haber querido invadir los Estados del Papa, le deja decir á los soldados de Víctor Manuel que «vengan á cular á los soldados pontificios, y á bayonetazos á los franceses y demás extranjeros que protejan al Papa.»

Pero si vuestra orden de arresto hu-

biera sido formal, en vez de llevarle de Asinalunga, no se sabe por qué, á Alejandria para volverlo á llevar á Génova, le habrais conducido simplemente á Liorna y embarcado sin ruido para Cepera.

Pero no; interin los demás actores continúan desempeñando su papel, necesitáis que Garibaldi los aliente con sus muecas y palabras.

Antes y despues de este irrisorio arresto, promovéis meetings revolucionarios para propagar la agitacion garibaldina, y llenais todos vuestros periódicos oficiales y oficiosos de gritos de guerra contra Roma. Sin embargo, como todo el mundo lo previa á través de vuestros 45,000 hombres agolpados en las reducidas fronteras pontificias, pasan las partidas garibaldinas. Y ved aquí lo que dice un periódico italiano, nada sospechoso, por cierto, el *Spettatore* de Florencia del 2 de octubre: «Continúan los enganches garibaldinos. Todo el mundo sabe que por mañana y tarde, bien por el camino de hierro de Orvieto, bien por la carretera de Marcumias, sea por el antiguo camino de Roma, marchan multitud de jóvenes con pasaportes en regla: solo el gobierno hace como que nada sabe. Todo el mundo conoce la casa donde reside el comité de enganches, donde se da en oro, notado bien, porque sabida es la escasez de oro en Italia, 50 francos á cada voluntario, con un revolver, y cartuchos correspondientes: solo el gobierno ignora todo esto.»

¿Cuál es, se pregunta el mismo *Spettatore*, esta comedia? Si el gobierno quiere ir á Roma, que lo diga; que tenga el valor de su política. Que al menos no dé motivo á los tontos para creer en la espontaneidad de los movimientos que podrán tener lugar en los Estados pontificios, y á los imbéciles para opinar que el gobierno no es responsable, que no puede dejar de correr.»

Algunos dias há me preguntaba yo: ¿Garibaldi y Ratazzi están en inteligencia? ¿En la misma comedia Garibaldi representa un papel y Ratazzi otro? Yo debo decir que me humillan tales suposiciones. Ellas me hieren como hombre en mi honor y en mi conciencia, más todo se explica hoy; las manifestaciones, los meetings, las proclamas, los mensajes, las arengas, los reclutamientos, los armamentos, los pasajes de partidas; todas estas indignidades, en fin, de que están llenos los diarios de esta mañana han descubierto el velo y declarado toda la comedia.

En verdad ante espectáculos semejantes se ve uno obligado á decirse á sí propio: «Existe en esa Italia, en que tales cosas acontecen, existe siquiera un hombre honrado en quien se pueda uno fiar?»

Ya se han reconciliado con Ratazzi, y se han dado la mano para ir juntos á Roma, el señor Pépoli, famoso negociador de la convencion, y el Sr. Riccasoli, que en una célebre circular tenia la pretension de no herir al Papa, cuando le denunciaba á Europa como una anomalía en la sociedad europea, como un ser en contradiccion con toda civilizacion, y Cialdini, por último, el hombre de Chambery y de Castelfidardo, el hombre de las mentiras y de las emboscadas, que vencedor con 70,000 soldados de un puñado de heroicos jóvenes se vanagloriaba de haber hecho huir á Lamoriciere, nos acusaba de haber acuchillado á sus heridos.

Ese es el Cialdini que Ratazzi acaba de enviar como plenipotenciario á Viena. El *Monitor* francés lo anuncia esta mañana al frente de sus columnas. Desde luego se habia pensado en él para mandar los 45,000 hombres agrupados alrededor de los Estados pontificios, y que quieren invadirlos; pero se ha pensado que se bastaba la hazaña de Castelfidardo, y se ha reservado esta nueva honra al general Lamarmora, en reemplazo á lo que parece del general Nunciante, segunda edicion de Liborio Romano.

Salve magna parens...
Facta viris!

Al propio tiempo otro astuto firmante del convenio, el Sr. Nigra, partió á Biarritz á toda prisa en compañía de Rohuer y Lavalette. ¿Qué iba á hacer allí? Lo sé hoy, á pedir al Emperador la revision del convenio.

¿Revisar el convenio? ¿Y por qué? ¿Para qué? ¿No os basta? Hemos vivido ya algunos años despues de convenios he-

chos, de tratados violados. ¿Pide, pues, nuestro honor uno mas?

Existia el tratado de Zurich: ¿qué habeis hecho de él? El tratado de Villafranca: ¿qué habeis hecho de él? Os habeis burlado de todos esos trabajos concluidos con Francia y suscritos por ella.

Pues bien; es verdad, existe el Convenio de setiembre. Por él han salido nuestros soldados de Roma. Os habeis aprovechado del beneficio, y habeis firmado, contando, deciais, con que el tratado os llevaria á Roma. Hoy ya no le quereis. ¿Por qué? Por una razon, una tan sola.

Habeis contado con una revolucion en Roma, y en verdad que yo la temia tanto como vos, la esperabais; de tal manera lo habiais dispuesto todo y preparado la mina. Pero la revolucion no llega; habeis encontrado allí un pueblo fiel, luego para vos ya no hay nada de lo convenido, y ved por qué hoy juzgais destituido este convenio. Pero al fin allí está como única garantia del honor francés; y hoy se vuelve en contra vuestra y os confunde. Os confunde porque quebrantado y violado por vos, restituye á Francia toda su libertad de accion.

¿No es notorio que las partidas que perturban en este momento los Estados Pontificios no están compuestas de romanos? Todo el mundo lo confiesa incluso los enemigos de la Santa Sede. Ya los 45,000 hombres de Ratazzi hayan dejado pasar amigablemente á los invasores, ya no hayan podido evitarlo, Francia en ambos casos tiene el derecho y el deber de decir: Si habeis dejado traspasar las fronteras á los garibaldinos, habeis cometido una indignidad y deshecho el tratado, y tendreis que dar cuenta de ello. Si nada habeis visto, sabido ni podido, á mí me corresponde obrar. En ambos casos lo que corresponde por derecho y por honor es la confirmacion, no la revision del tratado.

¿Cómo un periódico ministerial, el *Constitutionnel*, que tanto debia mirar por el honor del gobierno, se atreve á escribir hoy que el convenio de 15 de setiembre «ha tenido por objeto hacer cesar toda intervencion en Roma? Si el gobierno italiano lo ejecuta, tiene razon, pero no le viola ó hace violar.»

¿Revisar el convenio! ¿Qué quiere decir esto y qué quereis con ello?

Que Francia se cruce de brazos y que monsieur Drouyn de Lhuys nos haya engañado cuando nos dijo que si Florencia era solo una etapa para Roma, Francia se reservaba su libertad de accion?

No, contestais vos, sino simplemente que se llame á la legion de Antibes; si, simplemente á fin de que nuestra deshonra llegue á su colmo, á fin de que lo que tan noblemente ha hecho el general Raudan sea un engaño y la noble carta del general Niel una mentira.

Una mentira como todas las declaraciones de M. Billaut, de M. Rohuer, del Senado y de todo el cuerpo legislativo.

¿Que se licencie á los zuavos? Ya os comprendo, que se les licencie á fin de que no os incomoden, y que vuestras partidas no tengan que encontrarse con sus bayonetas.

¿Que se deje, por fin, invadir las provincias pontificias hasta Roma y que se arrojé esta presa á la demagogia?

¿Y qué nos dais en cambio? Vos guardareis á Roma para el Papa hasta que vayais á Roma á guardar al Papa mismo. Hé aquí la última palabra.

Llamemos á las cosas por su nombre: revision del convenio; esto quiere decir, abdicacion de Francia, abandono del Padre Santo y traicion á Su Santidad. Que se entregue á la revolucion italiana las provincias pontificias, lo cual seria lo mismo que entregárselo todo; seria lo mismo, excepto una mentira.

Hé aquí con qué objeto habeis acudido hoy á esos procedimientos de agitacion y de invasion que tan bien salieron al conde de Cavour; de esta manera es como el Sr. Ratazzi intenta ejercer una presión sobre Francia.

Pero en realidad de verdad, ¿no seria necesario haber perdido hasta el sentido moral y el mas vulgar sentimiento del honor para pretender imponer semejante papel á Francia y semejante ignominia á su gobierno?

Y no basta especular con un engaño tan grosero; pues ciertamente, ¿quién será tan torpe que vaya á caer en él? Quereis ensayar con nosotros la intimidacion; y en este momento tengo á la vista los periódicos italianos, de París y de Floren-

cia, que están agitando ante el gobierno francés con pasmoso acuerdo, la amenaza de una alianza italo-prusiana.

¿Por quién habeis tomado á nuestro pais y á su otro gobierno?

¿Con qué es decir que se trata de una mercancia cuyo precio es el Papa?

Yo me entregó á quien me lo entregue, diria Italia; debo á Francia seis victorias; y además la Lombardia; y además Venecia. Pero si Prusia me entrega al Papa, yo me entrego á Prusia; y si Prusia declara la guerra á Francia, me declaro prusiano. Ciertamente que si esto es lo que el Sr. Nigra ha ido á buscar á Biarritz, ciertamente que nos ha hecho mucho honor.

Pues qué, ¿hemos perdido, por ventura, cien batallas para que de esta manera se venga á regatear nuestra honra, á negociar nuestra infamia?

Nuestra infamia, sí; porque ¿qué otro nombre mereceria nuestra complicidad con lo que la Italia revolucionaria está tramando en este momento, y que en el lenguaje de las gentes honradas no tiene mas nombre que el de brigandaje, latrocinium?

Yo me dirijo á quien quiera que conserve una chispa siquiera de sinceridad y de honor francés en su alma.

Un jefe de beduinos cumple su palabra. Entre los mismos bandidos corsos, entre las mismas tribus salvajes hallamos el respeto á la fé dada. Pero en Italia, no.

¿Qué dice ese pacto solemnemente jurado entre Francia é Italia?

Recuérdese el primer artículo: «Italia se compromete no solo á no atacar el territorio pontificio, sino además, hasta impedir, hasta por la fuerza, que partidas armadas salidas del territorio del reino ataquen ese mismo territorio pontificio.»

¿Y qué está haciendo en este momento Italia? Invadir el territorio pontificio.

A pesar de los 45,000 hombres del Sr. Ratazzi, y con su auxilio, las partidas atraviesan la frontera por todos lados, excitando á la insurreccion á los pacíficos habitantes de las provincias pontificias.

Espantosa, pero vana táctica, los zuavos y los soldados romanos del Papa derrotan á las partidas en todo encuentro, y los habitantes de las poblaciones romanas, no solamente no se insurreccionan, sino que aclaman á los zuavos vencedores y alzan por sus manos los escudos y armas pontificias, derribadas por las partidas garibaldinas.

Y en Roma, no solo no se ve un motin ni un movimiento; sino que no se vislumbra siquiera la mas leve manifestacion. Esto es lo que el *Monitor* francés hace constar cada dia, esto es, lo que los periódicos mas hostiles á la Santa Sede se ven, forzados á consignar.

En vano se multiplican las proclamas incendiarias, los romanos no contestan; se pide á Roma una señal, pero la señal no acaba de aparecer.

Han llegado, escribe la *Situation*, los libertadores; su aproximacion debia ser eléctrica; á su vista el contagio de la libertad debia propagarse como un recuerdo de pólvora; pero todo ha permanecido en calma, todo fiel y sereno bajo el cetro del sucesor de San Pedro.

Espectáculo admirable, que será la honra eterna del pueblo romano y la vergüenza de la Italia revolucionaria, ver á este pequeño pueblo, de tal manera cercado, agitado, provocado, al cual se le mete la insurreccion armada en pueblos y ciudades, y al cual nada le hace quebrantar sus propósitos!

¿Qué capital en Europa resistiria á semejantes provocaciones? Que el gobierno francés deje á la demagogia hacer durante algunos meses en París lo que el gobierno italiano deja hacer contra Roma, y se verá si bastan los 120,000 hombres que están de guarnicion en París, para impedir la revolucion.

Hé aquí con lo que habeis contado en vano; pero aun no está concluido, y vos en este momento preparais la segunda faz de vuestro *latrocinium*.

Las partidas fugitivas, recogidas en la frontera por los soldados de Víctor Manuel, vuelven á entrar en mayor número. En Narni, en Terni, se les dan armas, se les paga y se les deja de nuevo pasar. Con ellas van *bersagliers* disfrazados con camisas rojas; oficiales piamonteses las mandan.

Y entre tanto nuestros periódicos vuelven á hacer esfuerzos desesperados

para sublevar á Italia, á las provincias pontificias y á Roma sobre todo.

En Turin, escribe el corresponsal garibaldino de los *Debates*, la *Gaceta del Pueblo* ha abierto una suscripcion, y se da 100 francos á cada individuo que va á unirse á las partidas.

Y luego nos vendreis hablando, mañana mismo si se ofrece, de un irresistible movimiento nacional, de la necesidad de acudir á socorrer al Padre Santo; volverán las independentes miras de Chambery, se engañó una vez á Francia; se confía en que se la volverá á engañar. ¿Qué importa al Sr. Ratazzi el honor de Francia y de su gobierno? La invasion se verificará, y nosotros veremos si el Sr. de Lamarmora es consistente en ser el émulo del extravagante héroe que se ha jactado de haber puesto en dispersion á las *horlas pontificias*, y degüella, como en Castelfidardo, si se resisten á los 3,000 hombres que guardaban las provincias romanas. ¡Hablabá tal vez ese dia *Il Diritto*, que esta misma mañana escribia: «Este será nuestro mas bello dia de gloria!»

Y, sin embargo, el Emperador lo ha declarado, jurado á Francia, á Italia, al Padre Santo, á Europa: cito las palabras textuales:

«El poder temporal no puede destruirse: Es preciso que el Papa sea dueño de su casa: El Príncipe que ha llevado al Padre Santo al Vaticano quiere que el Jefe Supremo de la Iglesia sea respetado en todos sus derechos de Soberano temporal: Francia no lo sacrificará jamás: El mantenimiento de la situacion pontificia está inscrito en nuestra bandera: Es la condicion esencial de su independencia espiritual: El Emperador lo ha reconocido ante Dios, y se prudencia su energia, su lealtad bien conocidas, no harán jamás falta á la religion ni al pais: Todos nuestros actos, todas nuestras declaraciones, están conformes en demostrar nuestra firme y constante voluntad de mantener al Papa en posesion de la parte de sus Estados que la presencia de nuestra bandera le ha conservado: Abandonar á Roma! ¡Olvidar la política seguida por la Francia hace siglos! No, esto no es posible: He aquí nuestro deber, hé aquí nuestra honra.»

Si, pues, bajo cualquier pretexto, Italia invade ó hace que se invadan las provincias pontificias, debe inmediatamente partir de París otro despacho Gramont, pero sobre el cual no quepa equívoco de ninguna especie.

Vanas protestas despues de los hechos consumados; hemos visto ya de sobra hasta hoy; no son necesarias; nadie creará en ellas.

Francia podria levantarse y decir á su gobierno: me habeis engañado.

El cuerpo legislativo podria decir: me habeis engañado.

Y el Papa, y la Iglesia, y las Potencias católicas á su vez podrian decir: nos habeis engañado.

Si, si el poder temporal sucumbe, nosotros somos responsables, será el crimen de Italia, pero tambien nuestro. Hé aquí el grito de la inflexible historia.

No, aquí no hay más que hacer que una cosa: es preciso que el Sr. Ratazzi sepa que no puede ir á Roma sin pasar por encima de nuestro cuerpo. Si no, quedaremos deshonrados.

El Papa destronado, el Piamonte en Roma, el pontificado errante y fugitivo ó, á pesar de las mentiras con que quieren engañarnos, súbdito y prisionero de Víctor Manuel; nuestra ocupacion de diez y ocho años inutilizada; la política secular de la Francia pisoteada; y todas nuestras palabras, todas nuestras declaraciones, todas nuestras promesas, todo lo que hemos dicho tantas veces y tan solemnemente á Francia, á Italia, al Papa, á Europa, despreciado y arrojado al aire, y los mas grandes intereses nacionales, sociales y religiosos desdenados y vendidos, y en fin, las justas maldiciones del mundo católico y la execracion del porvenir sobre una obra semejante y sobre nosotros.

Si, nosotros creemos no tener aquí, en presencia de tales indignidades, otro derecho, otro deber y otra honra que mirar lo que se hace, y decir en fin, como Pilatos: «Me lavo las manos.»

¡Ah! Si la Italia fuese capaz de manchar a nuestro país con esta ignominia, lo confieso, me avergonzaria un momento de ser francés.

Y el que piense de otro modo, lo digo en alta voz, no tiene en sus venas sangre francesa.

No hay que admirarse de la emoci6n de mis palabras. Aquí se trata, el Emperador mismo lo ha proclamado, de aquello que más estiman los hombres, de lo más sagrado.

Sébase bien, por otra parte; la conciencia cat6lica es en esto inexorable, y el día en que el Papa fuese derribado, comenzaria en el orbe cristiano, todo entero, una acci6n de reivindicaci6n eterna contra la revoluci6n italiana.

Poco há con noble franqueza ha hablado el Emperador de puntos negros en el horizonte y de reverses pasajeros. Pero en este caso la negrura seria demasiado profunda y el revés no seria pasajero.

Los infortunios del Papa cubirian con una sombra harfo fúnebre nuestra estrella.

No; la caida del Papa no puede llegar á ser el contrapeso de la caida de Maximiliano.—FELIX, Obispo de Orleans.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Al 20 de agosto, llegan las últimas fechas que nos trae el correo de Filipinas, en cuyas islas no ocurría entonces novedad alguna.

En el vapor Japan, que entró en la bahía de Manila el 4 de agosto, llegaron los pasajeros D. José Batlle Hernandez, subdirector de telegrafos, y los empleados de este ramo D. Joaquin Lopez Curiel y D. Pedro Franco y Blanco.

Habia naufragado el bergantín-goleta Rafael y Maria, en un arrecife situado al Norte de la isla Balabatan, no señalado en las cartas de navegacion de aquel archipiélago. Se habia logrado la salvacion de los tripulantes y el cargamento, que estaba valuado en unos cien mil pesos.

En el arrabal de Quiap6 habia sido descubierta una fábrica de moneda falsa, cuyos útiles, con las personas que se encontraron en el edificio que aquella ocupaba, fueron puestos á disposici6n de los tribunales.

A consecuencia de la reforma llevada á cabo en el personal de jefes y oficiales del ejército de aquellas islas, eran bastantes los de ambas clases que se preparaban para hacer el viaje de regreso á España por las vias del istmo y del cabo.

En Ilocos Sur habia caido un rayo é incendiado veintinueve graneros. Las pérdidas ocasionadas por este siniestro se graduaban en unos tres mil pesos. La plaga de la langosta habia ocasionado grandes estragos en los sembrados.

Se habia hecho cargo de la alcaldía mayor de Antique D. Manuel Bordoy, saliendo en consecuencia para su nuevo destino D. José Marran, nombrado para la de Cebrí.

Segun escriben de Ceuta al Imparcial, el día 12 asesinó el sargento segundo del regimiento Fijo, Pedro Moreno Elias, al teniente D. Antonio Hernandez. El hecho, cuya causa no se nos explica, ocurrió en el cuarto del sargento, en ocasi6n en que se hallaba allí el referido teniente. El agresor le dió con una faca siete puñaladas á cual mas graves; una sola de ellas cortó casi enteramente la cabeza de la victima, que quedó sujeta levemente al tronco solo por las vértebras cervicales.

El sargento se presentó por sí mismo al oficial de guardia, confesando su crimen. El consejo de guerra permanente se reunió al inmediato día y le condenó á muerte: la sentencia debia ejecutarse el 14.

El lunes se celebró en Huesca consejo de guerra para juzgar al sargento de carabineros Soplana, comprometido en la última insurrecci6n.

Hace poquitos días tambien fueron sentenciados á la última pena en consejo de guerra otros seis ó siete individuos por igual delito.

Se espera que, con arreglo á lo dispuesto en el último indulto general, se les conmute aquella pena en la inmediata.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba con fecha 30 del pasado setiembre participa que no ocurría novedad en el territorio de su mando ni en ningun ramo del servicio público.

La misma autoridad con fecha del 8 del actual participa por el cable trasatlántico que no ocurría novedad.

El gobernador superior civil de Filipinas participa con fecha 29 de agosto que el 10 del mismo mes fundó en la bahía de Manila el vapor de S. M. Malaspina, con la correspondencia que salió de Madrid el 22 de junio último.

El sábado llegó á las aguas de Valencia el vapor Nieta, que desde las fábricas inglesas conduce el puente de hierro que debe tenderse sobre el Ebro para dar paso á los trenes de la línea férrea de Tarragona á aquella ciudad.

Fueron tantas las personas que concurrieron de Huesca á Zaragoza en los dos días de las fiestas del Pilar, que la estacion de Tardienta recaudó por billetes mas de 36,000 reales.

Se esperan en el puerto de Alicante dos nuevos trasportes de guerra ingleses que podrán cargar cada uno 500 mulas de las compradas para el ejército inglés en Abisinia.

Una carta de San Fernando dice, que la fragata Villa de Madrid ha recibido órden de salir inmediatamente para las costas de Italia. El sábado tenia ya pasada la revista de salida y se encontraba dispuesta á zarpar para Civitta-Vecchia. Asilo dice un periódico.

La recaudacion total obtenida en la isla de Cuba durante el cuarto trimestre del año económico de 1866 á 67, se ha elevado, según datos que publica el periódico oficial, á 12,885,114'68 escudos, resultando un aumento de 274,497 escudos sobre el rendimiento de igual periodo en el año anterior.

ESTRANJERAS.

De la Correspondencia tomamos la siguiente carta:

Paris, 15.—La activa vigilancia de los soldados italianos en las fronteras pontificias no podia dar otro resultado; el territorio del Sumo Pontífice abriga cuantos garibaldinos han tenido á bien tomar las armas para llevar á cabo el proyecto de Garibaldi.

Entre tanto el Sr. Rostcher asegura aquí que el gobierno francés no dejará que se viole impunemente el convenio de setiembre. Veremos cómo lo evita y cómo lo remedia.

La Patrie de esta tarde dice «que repite lo que ha dicho ya ante la prolongacion y la agravacion de la invasion revolucionaria del dominio pontificio: estos, que no puede admitir que el convenio de setiembre que de tan audazmente violado.»

«Existe, añade el periódico ministerial, un interés político y otro religioso. El interés religioso se sobrepondrá, suceda lo que suceda; pero importa que el interés político, esto es, el respeto de un compromiso contraido con la Francia no sea el juguete de la doblez.»

«Quiere dar á entender las palabras de la Patrie, que Francia ha tomado una decision energética, y que ha enviado sus tropas á contener las hordas revolucionarias que no pueden obtener los soldados italianos? No lo creo. Todo lo mas el diario de la tarde hará alusion á alguna nota diplomática, y esto me parece un poco tibio para lo adelantado que se halla la cuestion romana.»

Ayer el nuncio de S. S. comunicó al ministro francés de Negocios extranjeros la circular del cardenal Antonelli de que di á Vds. cuenta en mi despacho de hoy y cuyo texto conocerán ya Vds.

Hoy toma incremento el rumor que indiqué ayer á Vds. sobre los deseos manifestados por Prusia de que una reunion de las naciones católicas resolviera la cuestion romana. Tal vez la nota del cardenal Antonelli sea consecuencia de estos deseos; pero sabiendo Prusia que Francia quiere resolver sola esta cuestion, las gestiones prusianas tienen mas trazas de una amenaza que de un buen deseo de arreglo, tanto mas cuanto que se sigue insistiendo en decir que en caso de no aceptar Francia el consejo de Prusia, esta nacion se veria en el caso de intervenir tambien en Roma.

La France da cuenta en los siguientes términos de las últimas noticias recibidas por el correo de los Estados pontificios.

«Dos combates han tenido las tropas pontificias con las partidas de garibaldinos. En el principal de estos encuentros los soldados de la Santa Sede han sido vencedores. Roma continúa tranquila.»

El rey de Prusia, dice la Correspondencia de Berlin, ha estado espuesto á un gran peligro en el camino de hierro de Wurtemberg. El tren en que iba encontró cerca de Gippingen una carreta arrastrada por dos bueyes que atravesaba la via y que fué violentamente derribada: un niño que iba en la carreta cayó á largo trecho, rompiéndose un brazo. El tren pudo continuar la marcha.

El 17 debió celebrar el ministerio francés consejo en Saint-Cloud bajo la presidencia del emperador Napoleón. En este consejo se debia tratar, según escriben de Paris, de la cuestion italiana.

El Sr. Rattazzi, presidente del consejo de ministros italiano, el general Cialdini y el marqués Pépoli han renunciado á sus quejas recíprocas reconciliándose á presencia del rey que ha intervenido personalmente para conseguirlo. En Italia se dá gran importancia á esta reconciliacion.

La Correspondencia italiana del 9 dice, que el número de voluntarios de todos rangos que partian para las fronteras pontificias, aumentaba de día en día. En Orvieto habian llegado á reunirse mas de quinientos jóvenes entre emigrados romanos y voluntarios, pero carecian de dinero y armas y procuraban en vano atravesar la frontera, impidiéndose las tropas italianas.

Gacetilla

Mas que el céfiro ráudo Corren veloces. A la luz que la aurora Naciente espárece, La niña de la reja Mira á su amante, Y delirando El gallardo mancebo La abrió los brazos. Y al tiempo que lucían Del sol las galas, El gentil caballero Así exclamaba: ¡Amada mia! El que quiere de veras Jamás olvida! A. J. Santivañez.

Postdata

Suprimimos hoy el folletín para dar cabida á la postdata de la carta de Monseñor Dupanloup, Obispo de Orleans, al comendador Rattazzi, presidente del consejo de Ministros del rey de Italia.

Teatro.—Segun hemos entendido se está formando en Madrid una buena compañía de declamacion, que actuará en el teatro principal durante la temporada de invierno. Tan luego como conozcamos los nombres de los individuos que la componen los pondremos en conocimiento de nuestros lectores.

Cambio.—Dicen cartas de Lisboa que ha bajado el pan dos cuartos. Ellos se llevan la baja, y nos traen su calendario.

Adelante.—Continúan con actividad los trabajos para el establecimiento de la fábrica de gas. Abrigamos la esperanza de ver muy pronto realizada esta importante mejora.

Veremos.—Dicen algunos periódicos de Madrid que se van á introducir algunas mejoras en las escuelas de párvulos.

Musica.—La segunda banda municipal tocará esta tarde en el paseo de la Victoria las piezas siguientes: 1.º El cruzado, paso doble.—2.º La simpática, danza.—3.º El amoroso, wals.—4.º Duo de Lindoro y Figaro en la ópera El Barbero de Sevilla.—5.º El cordobés, schott.—6.º La Eloisa, polka.

En el bolsillo.—En una de las últimas noches le robaron á D. Ramon Lopez veinte y seis ovejas en la Vega alta, término de Antequera. ¿Donde llevarian los ladrones todo este ganado?

Subsistencias.—En San Sebastian de los Ballesteros se ha visto el Ayuntamiento en la necesidad de destinar partidas del trigo del pósito para hacer frente á la carestia.

Buena noticia.—Como presentamos, las lluvias se van generalizando, y llevando la alegría á todos, pues según anuncia el telegrafo, caen en las provincias de Almería, Bilbao, Burgos, Cuenca, Guadalajara, Huesca, Jaen, Lérida, Logroño, Málaga, Pamplona, Santander, San Sebastian, Soria, Toledo, Valencia, Vitoria y Zaragoza.

Tragantes.—En la cloaca que se está limpiando en la calle de San Roque va á abrirse una tragante enfrente del convento de Jesus Crucificado y otra á la bajada de la calle de Valladares.

Qué ganguitas.—Hasta el día ocho de Noviembre próximo se admiten en Bujalance solicitudes á cuatro plazas de sepultureros para el cementerio de San Bartolomé de aquella ciudad.

Tercera subasta.—No habiendo producido efecto las dos anteriores para la contrata de pan y pienso á las tropas y caballos del ejército y Guardia civil estantes y transeúntes en Córdoba, tendrá lugar otra el 25 del actual en las Casas Consistoriales. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la comisaría de guerra, calle de Maese Luis núm. 14.

Bien venido.—Dice la Epoca que el Sr. Conde de San Luis trata de venir á pasar una temporada en Córdoba, cuyo hermoso clima se le recomienda como favorable á su quebrantada salud.

Mirarías bien.—Circulan ahora algunas monedas de 100 rs. que solo tienen la superficie de oro, y están rellenas de otro metal. Aunque engañan á la vista, se las puede conocer en que son mas gruesas de lo regular, y en el sonido que parece de plomo.

Hoy es mayor.—En el censo de poblacion que se formó el año de 1.718, resultó en Córdoba el vecindario siguiente: Parroquia de la Catedral, 956; Santiago, 233; San Pedro, 874; San Lorenzo, 1.118; San Bartolomé y campo de la Verdad, 825; San Andrés, 716; Santa

Marina, 1.130; Magdalena, 849; San Nicolás de la Villa, 468; San Miguel, 636; Ajerquia, 482; Salvador, 184; Santo Domingo, 251; San Juan, 125; y Omnium Santorum, 251; que todos forman un total de 9,280 vecinos.

Como todos.—Hombre, ¿que es lo que Vd. hace cuando está constipado? porque yo lo estoy hace días, y no me veo libre de esta incomodidad.—Pues mire Vd., lo que yo hago cuando estoy constipado, es estornudar.

Militaras.—Ha llegado á Paris para visitar la esposicion una comisi6n de siameses. Se compone de sesenta personas y la mayor parte pertenece al ejército del rey de Siam. Entre ellas hay varias mujeres que visten airosamente el traje militar y que pertenecen á un batall6n de cuatrocientas mujeres escogidas entre las más bellas del país. Este batall6n forma la guardia particular del rey.

Trampas para hombres.—En el paseo.—Has visto mamá con que atencion me mira aquel elegante pollito?—Si, hija mia; pero finge tu que no le ves.—Pero si ya me ha visto mirarle.—No importa.—Y por que no quieres que le mire?—Porque... yo me entiendo y hablo sola.

En casa.—Niña, ya son las seis.—Ya lo sé mamá.—Bien; ponte á bordar, para que cuando venga Claudio vea que eres hacendosa.—Si á él, no le gusta que trabaje.—No importa: cuando él te lo diga lo dejas.—Si llega á creer que no eres mujer de tu casa no te casarás.

Y bellas tambien.—Los siameses á Paris—llevan varias militares.—Sin ser de Siam, por su arrojo—conozco en Córdoba varias.

No tendrá que hacer.—Una señora de Petersburg.—Virginia, he conseguido amaestrar á cuatro pollos (con plumas) y hacer que firen de un carrito en que va sentada ó acurrucada una reverenda gallina, mamá de los susodichos volátiles.

La mantilla.—Hé aquí cómo nuestro amigo Barrantes describe ese precioso adorno de la española. «Desde el rebolillo acá la mantilla ha sufrido muchas y muy lamentables trasformaciones. Esto que llaman civilizaci6n y que vá convirtiendo á toda Europa en una jaula de monos que pasan el día imitándose unos á otros, le ha dado un golpe de gracia. Suprimió á la manola de Laviapiés, adulteró á la torera del barrio de San Bernardo, á la ribeteadora de la calle de las Sierpes, á la saladísima vecina del Perchel, y amenaza, en fin, cubrir de sosos y desgarrados trapos cuantos montones de gracia y sal con color de albahaca hay desparramados por Madrid y Sevilla, Córdoba y Granada, Málaga y Cadiz. Sin la alta peineta, sin el clavel en el pelo, sin el corpiño de caireles, sin la saya corta, sin el zapato de galga y sobre todo sin la calesa, sin la voladora y castiza calesa, arastra la mantilla una existencia precaria, miserable, lastimosa. Se vá, se vá por nuestros pecados. Pero un adulterado, profanado y arrinconado, la mantilla, dulce retoño del poético manto, es siempre bella, siempre espiritual, siempre significativa. Galana cuando la cife ancha franja de terciopelo; real y señorona cuando Margarit ha desplegado en ellas sus primores; provocativa cuando, es solo de bordado tul; melancólica, cuando de luto; desenuelta ó prozac cuando aforrada por adentro en seda de colores ostenta por afuera pasamanos ó terciopelo con alfileres; púdica y modesta cuando su tul es liso y cife un busto de quince mayos; lastimosa y penetrante cuando entre sus vaporesos pliegues descubre manchas ó agujeros; la mantilla satisface todos los gustos, revela todos los caracteres, con todos simpatiza, y predispone al amor como ninguna otra prenda del mujeril atavío. Galana, seduce; señorona; place; provocativa; enciende; desenuelta; arrastra; púdica enamora; la stimosa, entristece. ¡Afortunada mantilla!... Pero, no... ¡pobre mantilla! ¿Qué triste es su porvenir si los espíritus valientes no gritamos á la civilizaci6n del trapo, como Dios gritó á las aguas: De aquí no pasarás! no nos toques á las cabezas de nuestras mujeres, porque es tocarnos á la niña de nuestros ojos. Qué nos traes para atavirlas? ¡Profanacion! ¡Esos yelmos de Mambriño? ¿esas calabazas horadas? ¿esas calesas sin jamegón? ¡Profanacion otra vez! Gritaremos, gritaremos. Que se pierda todo, que todo se hunda, que todo acabe, menos el garbo, menos la bizzarria, menos la majeza y el rumbo y la sal de las picantes mujeres españolas.»

Alli todo.—El buque que conducía á América á la Ristori y á la señora Lagrange, sufrió en la travesía una gran

Variedades.

BALADA.

En valle que circundan Altas montañas, Entre flores y tilos Se alza una casa, Y la coronan Con guirnaldas divinas Mirtos y rosas.

Las más preciadas flores Allí se encuentran, Los bellos tulipanes, Las azucenas, Y en sus pensiles Tambien brotan las flores De no me olvidéis!

Por qué si tanta dicha Allí se nota Una niña en la casa Suspira y llora? Y en pena inmensa Van vertiendo sus ojos Mares de perlas?

La niña en la ventana Lloro y suspira. ¿Dónde está su ventura, Dónde su dicha? ¡Ay! que su alma Horribles sentimientos Tristes desgarran.

Por la inmensa campiña La vista tiende En tanto que sus ojos Lágrimas vierten, Y triste esclama Mientras el sol se oculta Tras las montañas: «¿Dónde estás, alma mia? ¿Dónde estás, dime? ¿Te olvidaste de aquella? ¿Que por tí vivió?»

Dime si es cierto, ¿Y si no me olvidaste? ¿Por qué no has vuelto? «Una noche ¿te acuerdas? Yo en la ventana Y á mis plantas rendido Tú así exclamabas: «Amada mia, ¿El que quiere de veras Jamás olvida.»

En tus ojos lucía De amor la llama, A sus vivos reflejos Ardí mi alma: ¡Ay! no era cierto. ¿Si no me has olvidado? ¿Por qué no has vuelto? Así dijo llorosa La hermosa niña, Y al pie de la ventana Triste, afligida, Quedó pensando En el infiel amante Que la ha olvidado.

II. Cuando su albor de grana La aurora espárece Colorando sus rayos Montes y valles, Un caballero Se miró en la llanura Lejos, muy lejos.

A su corcel brioso Hiere y acosa, Va á buscar á la niña Que por él llora; Mas va pensando Si cruel en su ausencia Le habrá olvidado.

El corcel cual la brisa Corre ligero, Pero mas le adelanta Sus pensamientos, Que en los amores

borra por 1 tripul grand concie del de grand valina ríreci La de ducto T—á de un bru C que t nu B. Y madre mante mi ca honor si á el col cer Me dos lu —que go un impu Est Guada K—en pruebe D—á Administr rias 186' Extracto caba brio mov quie 68 ca 317 id Total Movimio Existente ante Cot Dif De Id. Ac. Pre cado p de Octo Tri Cel Ace Ide Jar Ca En Cebada 59. Ac Tri Habas Tri Habas Tri Habas Tri Habas 31. Ha De lasya De 11 y 3 De autos

borrasca, en la cual pereció arrebatado por las olas uno de los individuos de la tripulación. Serenado el tiempo, las dos grandes artistas organizaron a bordo un concierto a beneficio de la viuda é hijos del desgraciado marinero, el en que la Lagrange cantó un aria de Roberto y la Ristori recitó una escena de Maria Stuarda y la despedida de Juano d'Arc. El producto se elevó a la suma de 1390 francos.

Agüete. Como vuelvas á asomar T—á ese puerta Guadalu P.— con ayuda de una tranca K—te haré que caigas de bru CC.—Ya hace tiempo que te di G—que si un galán te sedu C,—ni aquel que todo lo pue D—te librará de la nu B.

Y á fé que no ha de valer T—que tu madre te discul P,—por que si ella es de mante K—y á tu defensa la indu CC,—mi carácter no transi G—en cuanto al honor condu C,—y mi cólera no ce D—si á la chola se me su B.

Di, pues, á ese mozalve T—que por el colmillo escu P,—que deje de hacer ma ros K—por mi casa entre dos lu CC,—pues si no con este di G.—que aquí en mi mano relu C,—le hago una caricia adre D—y muere en edad impú B.

Esto dijo el tio Cero T—á su hija Guadalu P—que le escuchaba muy fres K—engulléndose altram CC.—Y en prueba de su homena G,—como hija obediente y dul C,—abre la puerta mas tar D—á su adorado queru B.

Administracion del Matadero y cannicerías.—Semana del 10 de Octubre de 1867.

Estracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administracion, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de quiebras.

Reses degolladas. Su peso.

68 cabezas de ganado vacuno. 10,597 1/2 lbs.
317 id. de lanar y cabrio. 4,129

Total consumo. 14,726 1/2

Movimiento de la bolsa de quiebras. Rs. mrs.

Existencia á fin de la semana anterior. 2,697 13

Ingreso obtenido en la presente. 173 23

Existencia que resulta para la entrante. 2,871 2

En la oficina de dicha administracion se hallan detallados los pormenores de este resumen.

Córdoba 18 de Octubre de 1867.—El administrador, Joaquin de Velasco.

Boletin religioso.

—Hoy.—San Wenceslao, mártir, San Feliciano, obispo, y Santa Irene, virgen. —Mañana, Santa Úrsula y 11000 vírgenes y mártires, y San Hilarion, abad.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia de San Pedro de Alcántara.—Mañana, en la Iglesia de San Cayetano.

—Hoy á las diez celebra la V. O. T. de Penitencia de S. Pedro de Alcántara la funcion de regla á su seráfico Patriarca San Francisco, en la que panegirizará sus heroicas virtudes el Sr. D. Bartolomé Cerro y Alcalá.

—Hoy á las diez se celebrará una solemne funcion á Nuestra Señora de la Alegría, en su hermita, costeadá por su hermandad, y en la que panegirizará las glorias de esta Santísima Virgen el Sr. D. Anselmo Gimenez.

—Primero y segundo dia de novena á Ntra. Sra. de la Alegría, en su ermita, á las oraciones.

—Hoy octavo dia de la solemne novena que varios devotos costean á Ntra. Sra. del Refugio, abogada de las epidemias, en la iglesia del convento de Religiosos de Santa Cruz, á las oraciones.—Mañana, último dia de novena, habrá sermón y panegirizará las glorias de Maria Santísima el Sr. D. Francisco Morales Carrasosa.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, en San Pedro.—Mañana, á Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

Espectáculos.

CAFE CANTANTE DEL RECREO.

Funcion para hoy. La zarzuela titulada: El Plei. —Con-

cluyendo con la pieza nominada: Un quinto y un párvulo.

Funcion para mañana. La zarzuela titulada: En las astas del toro.—Terminando con la pieza La cosa de campo.

La primera pieza dará principio á las ocho en punto y la segunda á las nueve y media.

Correo de ayer.

Por real decreto fecha 16, que publica la Gaceta del 18, se convoca á las actuales diputaciones provinciales para la segunda reunion ordinaria del corriente año, la cual deberá principiar el dia 30 del mes actual en la Península é islas Baleares y el 10 de noviembre próximo en Canarias.

Firma el decreto el subsecretario encargado del despacho del ministerio de la Gobernacion, D. Juan Valero y Soto.

Se ha confirmado en el cargo de alcalde-corregidor de la ciudad de Málaga á D. Francisco de Paula Pareja Obregon y Rojas, conde de la Camorra, mandándose al propio tiempo que dicho corregimiento disfrute en lo sucesivo el sueldo anual de 3,000 escudos, satisfechos de los fondos municipales.

Presentado por S. M. para la iglesia y arzobispado de Burgos el reverendo obispo de Salamanca D. Anastasio Rodrigo Yusto, se han impetrado ya de Su Santidad las bulas apostólicas por el embajador de España en Roma.

Decididamente se ha desgraciado el acto inaugural del Canal de Aragon. Hé aquí cómo el corresponsal de un periódico de la corte describe lo ocurrido al procederse á la ceremonia.

«En estos momentos la lluvia arreciaba mucho, y el huracan y los truenos daban un aspecto imponente al sitio. Asi es que al bajar el Sr. Orovio con el ingeniero á colocar la caja y la primera piedra, tuvieron que precipitar el acto, no sin ponerse como una sopa.»

El señor ministro de Fomento pronunció un discurso encomiando las ventajas que ha de proporcionar el canal y la importancia de este acto. El ruido de la lluvia y el viento nos impidió per-

cibir sus palabras y las del señor gobernador. Las proporciones que tomaba el chubasco abreviaron el acto, y fueron la señal de sálvese quien pueda.»

El marqués del Duero, que llegó el 17 á Madrid, debe salir inmediatamente para sus posesiones de Málaga.

El 18 en la noche debieron salir de Zaragoza los señores ministros de la Gobernacion y Fomento, deteniéndose el primero dos dias en los baños de Alhama y el segundo otros dos en Arévalo, su pais.

Paris, 17.—El «Monitor» dice que no cesan de pasar la frontera romana muchas partidas de garibaldinos, procedentes de Florencia.

Mas de 3.000 se han concentrado en el Monte Olivete y en Morcione.

Las poblaciones romanas principian á tomar parte contra los invasores garibaldinos.

Paris, 17 (á las seis de la mañana).—Los habitantes de Villacosa tuvieron en jaque el dia 15 á mas de 200 garibaldinos, dando lugar á que llegara una columna romana que les batió completamente, matán oles 10 hombres y cogiéndoles mas de 50 prisioneros.

Las poblaciones de Frosinone y de Viterbo piden armas para rechazar á los invasores.

Paris, 17 (á las seis de la tarde).—La mayor parte de los periódicos anuncian la probabilidad de una nueva expedicion francesa á Roma.

Hoy se ha celebrado un Consejo de ministros: no se sabe si n él se ha tomado alguna resolucio.

Segun noticias recientes, parece que el gobierno italiano está resuelto á mandar ocupar por sus tropas el territorio pontificio.

El príncipe Napoleon ha sido llamado hoy á Saint-Cloud.

El representante de Bélgica en Paris salió el 15 para Bruselas, despues de haber tenido una larga conferencia con el marqués de Moustier.

«La Platea», periódico italiano, dice que las tropas que guarnecen á Milan han recibido orden de estar dispuestas para

emprender la marcha al punto que se les designe.

La «Gaceta Piemontesa» anuncia que un cuerpo de zuavos, que se halla ocupado en Monte-Maggiore, en frente de las fuerzas de Menotti Garibaldi, se fortifica en aquella posicion. Otro cuerpo ocupa á Viterbo.

No deja de tener importancia que la «Gaceta de la Alemania del Norte», diario conservador, órgano de M. de Bismarck, sigue con una simpatía extraordinaria los movimientos de insurreccion italiana, y deplora la suerte de Garibaldi, que se halla detenido en Caprera.

Escriben de Viena que el gobierno austriaco ha reclamado que se pongan en libertad los polacos insurrectos que fueron trasportados á Siberia despues del último alzamiento, y que continúan presos á pesar de la amnistía.

El ministro de Negocios extranjeros del gran ducado de Baden opina que se aproxima el momento de la posibilidad de que los Estados de la Alemania del Sur se unan á los del Norte de común acuerdo. Esta opinion del ministro se pondrá á la órden del dia en una de las próximas sesiones en la Cámara de diputados. La union entre Wurtemberg y Prusia acaba de llevarse á cabo definitivamente.

La Reforma del 18 publica una correspondencia de Paris del 16, de la cual copiamos el párrafo siguiente:

«Última hora. Me aseguran que han llegado en baja las cotizaciones de toda las Bolsas de Alemania. Este hecho ha impresionado bastante, como era natural. Se habla de la próxima anexion de la Sajonia á la Prusia, y de una nota dirigida á las Tullerías por el gabinete de Berlin sobre los asuntos de Italia. Escuso decir que esta grave noticia necesita confirmacion.»

CORDOBA—1867.

Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, San Fernando, 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 16. Consolidado 31,70. Diferido 31,00. Denda amortizable de primera clase 34,00. Id. de segunda 12,00. Id. del personal 20,05. Acciones del Banco de España 139.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del dia 18 á igual hora del 19 de Octubre corriente.

Trigo 116 fanegas de 78 á 80 rs. Cebada 12 fanegas á 28 rs. Aceite en los molinos, á 56. Idem en la ciudad, á 67. Jabon blando á 49 cuartos libra. Carne de vaca á 34 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhóndiga. Trigo de 74 á 86. Cebada de 00 á 34 1/2 Habas de 00 á 59. Aceite de 58 á 59 y 1/2.

GRANADA.

Trigo de 70 á 79. Cebada de 38 á 40. Habas de 52 á 54.

MÁLAGA.

Trigo de 65 á 85. Cebada de 32 á 35. Habas de 52 á 54. Aceite de 58 á 61.

JEREZ.

Trigo de 84 á 90. Cebada de 30 á 35. Habas de 50 á 52. Aceite de 50 á 52.

JAEN.

Trigo de 63 á 68. Cebada de 30 á 31. Habas de 32 á 34. Aceite de 52 á 54.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las 11 y 46 minutos de la mañana. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y lasuya á la 1 y 57 minutos de la tarde. De Sevi la, segunda expedicion, á las 11 y 30 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la 1 y 46 minutos de la tarde.

De los pueblos de la sierra á las 10 y 30 minutos de la mañana.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera. Sevilla y la suya á las 12 y 48 minutos del dia. Para Sevilla, segunda expedicion, á las 6 y 20 minutos de la mañana. Para Málaga y su carrera á las 12 y 10 minutos del dia. Para los pueblos de la sierra á las 3 y 30 minutos de la tarde. Horas de recoger la correspondencia. 4 de la mañana.—1 de la tarde.—10 de la noche.

Ferro-carriles.

De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 25 minutos de la mañana, conduciendo el correo. De Madrid saldrá, tambien con el correo, á las 8 y 20 minutos de la noche, y llegará á Córdoba á las 14 y 46 minutos de la mañana. Este tren solo llevará coches de primera clase entre Madrid y Andújar, y de primera y segunda entre Andújar y Córdoba.

El otro tren, que llevará coches de las tres clases, saldrá de Córdoba á las 5 y 45 minutos de la mañana, y llegará á Madrid á las 11 y 35 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á la una y 23 minutos de la madrugada.

Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

De Córdoba á Sevilla. Habrá tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á la 1 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 5 de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 30 minutos de la misma.

El segundo tren sale de Córdoba á las 12 y 48 minutos del dia, y llega á Sevilla á las 4 y 4 minutos de la tarde. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 5 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la 1 y 57 minutos de la tarde.

Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

El tercero sale de Córdoba á las 4 de la tarde, y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 30 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.

De Córdoba á Málaga. Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 50 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la 1 y 46 minutos de la tarde, conduciendo el correo.

El segundo tren sale de Córdoba á las 12 y 10 minutos del dia, y llega á Málaga á las 7 y 21 minutos de la tarde, conduciendo el correo. De Málaga sale á la 1 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 14 minutos de la noche.

Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

Seccion de Bobadilla á Antequera. Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla á las 9 y 30 minutos de la mañana; á las 11 y 45 minutos de la misma; á las 5 de la tarde y á las 7 y 54 minutos de la noche. Llegarán á Antequera respectivamente á las 10 y 4 minutos de la mañana; á las 12 y 19 minutos del dia; á las 3 y 34 minutos de la tarde; y á las 8 y 28 minutos de la noche.

De Antequera saldrán á las 5 y 45 minutos de la mañana; á las 8 y 30 minutos de la misma; á las 10 y 45 minutos de id.; y á las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente á Bobadilla á las 6 y 19 minutos de la mañana; á las 9 y 4 minutos de la misma; á las 11 y 19 minutos de id.; y á las 4 y 29 minutos de la tarde.

Diligencia.

La Ecijana. Empresa de diligencias con servicio diario, entre Ecija y Palma en combinacion con el ferro-carril de Córdoba á Sevilla: Salen los pasajeros de esta capital en el tren de las 12 y 18 minutos del dia saliendo de la estacion de Palma á las 2 de la tarde. Se despacha en la Carrera del Puente número 43, por D. Antonino Alfaro.

Otros carruages.

Empresa de trasportes en combinacion con los ferro carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los dias.

Los efectos que se hayan de trasportar deben quedar entregados el dia antes de la salida. Los precios son muy arreglados. Se despacha en Sevil la por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes, núm. 51, fonda de Europa.

En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Companía.

Omnibus.

De la calle del Ayuntamiento núm. 2, saldrá uno todos los dias para la estacion de los ferro-carriles, media hora antes de la designada para la marcha de cada tren.

Monte de Piedad.

Está abierto en la casa núm 1.º, calle de los Manriquez, los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde: se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.

Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.

Para los incendios en despoblado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alterarán por especie de una hora con el volteo de una esquila.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan. Posada de Sta. Marta. Bujalance.—Francisco Beseta y Luis Valera. Ahora.—Juan Espejo. Villa del Rio.—Pedro Moyano y Francisco Real.

Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manue Delgado y Diego Morillo.

Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera.

Castuera.—Juan Matamoros.

Pedroches y Almaden.—Ildefonso Ruiz y José Lopez.

Torre-Milano.—Ignio Morales.

Priego.—Cecilio Arenas.

Luque y Granada.—Mateo Morin.

Montoro.—Francisco Luque.

Posada de las Yervas.

Priego.—Antonio Aguilera.

Baena.—Isidro Colodrero.

Doña Mencía.—Cristóbal de Navas.

Carloti.—Francisco de la Cruz.

Villanueva de Córdoba.—Juan Buenes tado y José Jurado.

Posada del Potro.

Rambla.—Andrés Panadero.

Ecija.—Salvador Dieguez.

Montalvan.—Agustin Rodles.

Parador del Toro.

Cañete de las Torres.—Manuel Gutierrez Rula.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar.

Fernan Nuñez.—José Serrano, Antonio Totedano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.

Palma del Rio.—Juan Perez.

Montalvan.—Ildefonso Rodles.

Casa de la Fuente.

Cabra.—Gabriel Reyes (a) Floro.

Franqueo

de la correspondencia

CARTAS para el interior de las poblaciones.—Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero.

Para todos los pueblos de la peninsula é Islas adyacentes.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto-Rico. Un sello de 100 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Certificados.—Ademas del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las Islas Filipinas. Un sello de 200 milésimas de escudo por cada diez gramos.

Por los vapores ingleses.—Un sello de 400 milésimas de escudo por cada diez gramos.

SECCION DE AVISOS.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licorés, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases y despacho de limonadas gaseosas y jarabes refrescantes, calle del Licco número 2, Córdoba.

CLASES

Table with 3 columns: Licorés, Aguardientes, and Vinos. Lists various products and their prices per bottle or quart.

LICORES DEL PAIS. - Marrasquino, Flor de anis, Café, Amargo, Noyó, Rosa blanca y de color, Naranja, Limón de Marsella, Crema de ron, Crema de leche, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Guinda, Melocoton, Menta, Anisete de Burdeos, Quina, Boca de dama, Abdayo, Canela. Todos estos licores a 8 rs. botella y a 4 rs. cuartillo.

Ron superior, a 12 rs. botella. - Idem de segunda, a 10 id. id. - Ron blanco, a 45 id. id. - Ron de Jamaica, a 30 id. id. - Cacha de Puerto-Rico, a 8 id. id. - Ginebra, a 0 id. id. - Estrellado, a 7 id. id.

CLASES DE ROSOLIS. - Amargo, Anisete, Café y Rosa, todos a 64 rs. arroba.

VINOS DEL PAIS. - Manzanilla, Montilla, Málaga, Moscatel, Pajarete, Pedro Gimenez, Jerez, Boca de damas, de Guindas, de Pasas y Lágrima Cristi, todos a 42 rs. botella.

VINOS Y LICORES ESTRANJEROS. - Marrasquino de Zabara, litro a 35 rs. - Jenepis, id. a 28. - Raspal, id. a 28. - Curazao de Holanda, botella a 20 rs. - Chartrous, id. a 20. - Biter, id. a 20. - Casis, id. a 20. - Ajenjo, id. a 28. - Cognac, id. a 20. - Kirs, id. a 20.

VINOS ESTRANJEROS. - Champagne, botella a 38 rs. - Bermut, id. a 14. - Burdeos, id. a 20. - Del Rhin, id. a 30.

REFRESCOS. - Gaseosas de naranja y limon, a 3 rs. botella y 4 1/2 el vaso.

JARABES REFRESCANTES. - De Zarzaparrilla, Naranja, Limon, Orchata, Malvavisco y Agraz, a 40 rs. la botella y 3 1/4 el vaso.

Además habrá crema de todas clases de licores a 8 rs. botella.

Tambien hay Curazao de Córdoba, Aromas de Sierra-Morena, Crema de café sacada al vapor: todos estos a 42 rs. botella.

NOTA. El precio de la botella en general es incluso el casco, y devolviéndolo, vacío, se abonan 12 cuartos por el.

OTRA. Los pedidos podrán dirigirse a D. Miguel Callejas, dueño del establecimiento.

PINTURAS CON MUCHO ARREGLO

En la acreditada fábrica LA REFORMADA, situada en el establecimiento de D. Bartolomé Luque, Almonas, 11, se espandan los colores molidos, perfecta, mente confeccionados por medio de maquinarias, y ya preparados para pintar a los precios siguientes:

- El blanco, porcelana y aplomado, a 2 y 2 1/4 rs. libra.
Dichos para primeras manos, a 1 3/4 id. id.
El hermoso blanco de Zinc, a 3 id. id.
Color caoba claro y oscuro, a 1 3/4 y 2 id. id.
Celeste y azul Ultramar, a 2 1/2 y 3 id. id.
Verde cinabrio y compuesto, a 2 1/2 id. id.
Verde Paris, 1.º y 2.º, a 4 1/2 y 3 1/2 id. id.

Los demás colores con el mismo arreglo, así como el aceite de linaza, albayaldes y demas colores en polvo y terron; buenos barnices, brochas, pinceles y libros de oro fino para dorar.

En dicho establecimiento se sigue vendiendo, con la cuarta parte de baja de sus precios marcados, un buen surtido de papel para forrar habitaciones.

TINTORERIA FRANCESA,

LABORATORIO QUIMICO,

Calle de San Pablo, núm. 43.

En este acreditado establecimiento, montado segun los últimos adelantos de la ciencia, se tienen toda clase de ropas con los colorés limpios y mas permanentes que puedan desearse, siendo de notar el perfecto acabado que se da a los paños y a todos los tejidos de lana y de seda, por delicados que sean, para que se queden como nuevos, no habiendo omitido su dueño gastos de ninguna especie para conseguir tan favorable resultado. Es de advertir las ropas de hombre, como son: pantalones, chalecos, chaquetas y gabanes se pueden teñir sin necesidad de descoserlas, y que jamás destiñan ni manchen por ningun concepto, pues todos los ingredientes que se emplean son de lo mejor y mas fino en su clase.

Nota. Prontitud en las operaciones y precios muy arreglados.

FUNDICION DE HIERRO

de los Sres. Portilla Hermanos y White,

Sucursal de Córdoba, barrio de las Ollerías, núm. 2, extramuros de esta ciudad.

Se construyen en este establecimiento los efectos siguientes: Molinos harineros. Toda clase de piezas de maquinaria. Bombas para pozo desde 500 rs. en adelante. Aparatos de volante para dichos, a precio convencional. Prensas para aceituna, sistema hidráulico, a distintos precios. Id. para id., sistema de husillo y molinete, a id. id. Id. para id. de palanca, a id. id. Aparatos para prensa, sistema de palanca, a id. id. Norias. Prensas para uvas a distintos precios. Aparatos de cilindro para panaderos, a id. id. Ruedas hidráulicas. Gruas. Maquinillas para molar habas y semillas, a 400 rs. Balcones de varios dibujos, a 1 real y 50 céntos. libras. Rejas de dibujos calados para ventanas, a idem id. Cocinas económicas. - Candelas de hierro fundido y dulce, verjas de id. idem, cierras para cristales, columnas, candelabros, chimeneas, estufas, camas de hierro, id. de bronce, sillas de hierro, sofás de id., barandales para galerías, id. para pasamanos de escalera, escaleras, espilares de hierro fundido, pasamanos de bronce y planchas: todos estos artículos a precio convencional. - Hornillas de todas clases. Carrillos para pozo. Espichas de todas clases. Azadas bien aceradas, a 3 rs. libra. Anafres. Pies de palangana. Perchas. Escardillos. Machotillas para picar piedra. Ruedas para carrillos de mano de hierro fundido. Eupalmes para tubos, de varias dimensiones. Tornillos y tuercas de todas clases. Almocrafes de distintas clases. Tubería de hierro fundido de todas dimensiones. Id. de hierro dulce. Id. de plomo.

INDICADOR CORDOBES.

Por D. Luis Maria Ramirez y las Casas-Lieza.

Esta obra, sin duda una de las mejores, en su género, que se han publicado en España, ha tenido siempre una extraordinaria acogida, no solo entre los forasteros que visitan la capital, sino entre los cordobeses que desean conocer cuantas preciosas noticias contiene este libro. Hallándose en prensa la cuarta edición, y para satisfacer los deseos de muchos que quisieran adquirirlo por entregas, se publicará en esta forma. Se suscribe en el despacho de este periódico, calle de San Fernando núm. 34, al módico precio de UN REAL la entrega de diez y seis páginas en cuarto natural y de impresion clara y correcta.

GALERIA FOTOGRAFICA AMERICANA, calle Carreteras número 5.

Retratos fotográficos de todos tamaños, en papel y lienzo, con especialidad los de tarjeta y tamaño natural.

Copias de todas clases. Retratos al óleo de todos tamaños. Iluminacion de fotografías de todos precios.

PRECIOS DE LAS FOTOGRAFIAS. Por la primera cuarenta rs: cada ejemplar ó copia cuatro reales.

En el almacen de papel DE D. JUAN MARIA CASTEZ,

LIBRERIA NUM. 26. Hay un gran depósito de camas inglesas de hierro dulce, por cuenta del fabricante, cuyos precios son incomparables por su baratura: los consumidores del ben olvidar los catres y camas de madera, porque enian muchas chinchines.

Hay cunas para niños recién nacidos, y camas para los de siete a quince años; otras para personas mayores; camas de matrimonio, con mosquitero y sin el; palanganeros completos; baules de cuero; sacos de viaje, de diferentes tamaños. Tambien hay un gran surtido de hules de bombas con hermosos dibujos, y otra partida imitando madera de caoba, con vara, vara y cuarta, hasta vara y media de ancho, a 12, 14, 16 y 17 rs. vara.

SANTA CANDIDA, fábrica de harinas de los Sres. Fuentes, Leiva, Compañia.

Esta gran fábrica montada al vapor con diez pares de piedras, se halla situada a el otro lado de la estación del ferro-carril de esta ciudad, ó sea en el camino que sustituyó al callejon de los toros.

Esta fábrica espande sus harinas de superior calidad al por mayor y menor a precios sumamente arreglados, siendo de cuenta de los dueños el ponerla en casa de los consumidores de esta poblacion, siendo el mínimo del pedido de 2 sacos de 8 arrobas.

Tambien se espandan afrechos, moyuelos y trigoillo a precios cómodos para el consumidor.

SOMBRERERIA FRANCESA, calle del Ayuntamiento, 12, Córdoba.

EN ANTEQUERA. En el Renard, premiado con la medalla de plata en la exposición de París.

EN BENAMEJIL. Calle de Sorne.

Monsieur Juan Renard tiene el honor de participar a su numerosa clientela, que habiendo determinado fijarse definitivamente en Córdoba, sus asuntos van a tomar una estension en lo sucesivo que redundará en beneficio del público.

Las tres casas de Córdoba, Antequera y Benamejil, (en combinación entre sí) y con otras de primer orden del extranjero y del pais, harán cuantos esfuerzos desearan para proporcionar a la respetable clientela, cuantas ventajas puedan obtenerse, en el ramo. Buena calidad, buena confeccion, elegancia, modas, novedades, adornos, variedad, abundancia de surtido en todos los artículos tanto para caballeros y señoras como niños y niñas, lo que el público encontrará en lo sucesivo en la sombrereria de Monsieur Renard, cuyo establecimiento no debe confundirse con otro que en la misma calle se ha establecido con el nombre de sombrereria francesa de Lambert, pues ninguna conexión existe entre ambos.

PEREZ HERMANOS, constructores de prensas de todas clases. San Antonio, Sevilla.

Dedicados hace mucho tiempo a la construcción de prensas para la agricultura, y habiendo estudiado este ramo de industria con el detenimiento que requiere, hemos conseguido perfeccionarlo considerablemente, conciliando la solidez con la facilidad del trabajo; hemos aumentado los sistemas y tamaños de las prensas, para que estén al alcance de todas las fortunas; de este modo los cosecheros de pequeñas proporciones pueden beneficiar por sí el fruto de sus propiedades. Como tenemos un exacto conocimiento de las ventajas que proporcionan las prensas para la extracción del aceite, tanto por su potencia y pequeño local que necesitan para su colocación, como por la prontitud con que puede beneficiarse una cosecha por abundante que sea, las recomendamos muy eficazmente a todos los que se dedican al cultivo del olivo; y muy particularmente a los que lo hacen en grande escala, aconsejándoles la adquisición de las de mayor potencia para obtener todos los resultados que proporciona esta industria, evitando pérdidas considerables de aceites.

Sociedad especial minera, fuision Carbonifera y Metalifera de Belmez y Espiel.

El consejo de Administración de esta sociedad ha resuelto convocar a Junta general extraordinaria para el día 27 del actual, con objeto de poner en conocimiento de la misma un acuerdo que se ha adoptado en uso de la autorización que le fué conferida en la última Junta general, cuyo acto tendrá lugar en las oficinas de dicha sociedad, cuesta de Santo Domingo, núm. 2, cuarto principal.

Los Sres accionistas se servirán pasar a recoger oportunamente las papeletas de que trata el artículo 64 del reglamento, de cuya credencial se les proveerá en las referidas oficinas.

En las mismas habrán de entregarse, cuando menos tres días antes de la celebración de la Junta, los poderes de representación, de que habla el artículo 62 de dicho reglamento. Madrid 14 de Octubre de 1867. El director gerente accidental, José del Olmo.

Vinagre de Yema. El que se vendía en la plaza de la Compañia, casa de la Torre, se ha trasladado a la calle del Liceo, núm. 36.

Arrendamiento. Se hace de una haza en el sitio del Marubial, lindante con la Huerta de Frias. Para tratar con su dueño, calle de Azoparcas, núm. 6.

Instrucción primaria. El día 17 del actual se abre el pago de la mensualidad de Junio último, de los profesores de Instrucción primaria.

Arrendamiento. Desde el día 25 arrienda una casa en esta ciudad, calle Puerta de Almodovar, núm. 25. Para tratar en el despacho de este periódico.

Aviso al público. En el establecimiento de geteros calle de S. Pablo núm. 19 se ha recibido un buen surtido de generos de todas clases e indianas a 15 cuartos y 2 reales vara.

Venta. Se hace de una partida de buena seda como de quinientos arrobas, rajada de buena calidad. Se dará a precio arreglado. Tambien se vende un peso de cruz grande, como para molino, barnero ó almacen al por mayor, con pesas, hasta de veinte arrobas. En la calle de San Hipólito número 43 darán razon.

Venta. En la Huerta de Castillas, término de la ciudad de Montoro, se hallan señalados para su venta 292 alamos negros de taberos hasta tiro de carreta; 80 alamos blancos de diferentes largos y gruesos desde 600 gms comun hasta cuellos de viga de molino, y 7 frescos que tienen diferentes aprovechamientos. Para tratar con su dueño que vive en Pedro Abad, calle de la Catedral número 4.

Arrendamiento. Se hace desde 1.º de Enero de 1868 del cortijo de la Montesaña, a pasto y labor, con 27 fanegas de tierra de tercio. En la calle Candelaria número 41 se tratará.

Venta. La de dos casas en el Campo de la Verdad, espaldas del Santo Cristo, una de ellas llamada la casa nueva y la otra la casa del horno: tambien se vende otra casa en Córdoba calle Madera Alta núm. 41, de la tasamentaria del Sr. Fráncisco Gárcia; para tratar con su dueño calle de San Pablo, núm. 12.

Para las escuelas. Tela para pizarras de superior calidad, se ha recibido en el despacho de este periódico y se vende a 34 rs. vara.

CALIGRAFIA.

En un breve plazo se enseña a escribir letra inglesa, y se reforma la española por mala que sea. Las lecciones se dan a domicilio. Calle de San Francisco, núm. 43, darán razon.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS.

Ambrosio de Morales, frente a la catedral de Luján.

500 CAMAS DE HIERRO con variados dibujos en que escoger.

Surtido general de ferreteria, utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua, cerraduras, pasadores, fallaves y en general todo lo concerniente a la construcción de casas. Se reciben encargos para balcones, rejas y capotas, a precios muy baratos.

Papel Engre para el dibujo. Se ha recibido directamente del extranjero y se espande en el despacho de este periódico.

Venta. Por los albañeces testamentarios de D. Juan Bautista Cabello de los Cobos de la Puerta (q. o. p. d.), vecino que fué de la villa de la Rambla, se vende una hazienda de olivar denominada Las de Vigos, al sitio de la Guajirrosa, término de Santa Ella, de mas de ciento treinta aranzadas; y una poca de tierra en varios pedazos, uno de ellos de ochenta aranzadas próximamente, llamado Palomo, cercado de zanja y un vallado de olivos por sus tres y medio lados: la persona que desee interesarse en su adquisicion puede entenderse con D. Lorenzo Cabello de los Cobos, vecino de la villa de la Rambla, en cuyo poder obran los antecedentes para su enagenación y por quien se darán las noticias que se le pidiesen.

Casa. - Se vende una en la calle de S. Fernando núm. 82, frente al pilar, procedente de Bienes Nacionales, a la cual solo le queda que pagar tres plazos de 411 rs. cada uno; está bien reparada, con buenas maderas de castaño y es propia para un establecimiento. La persona a quien acomodo podrá avistarse con D. E. Cordero, Carriceros, 12.